

Médiévales de Bayeux. Année record avec 60 000 personnes



Plus de 60 000 personnes ont assisté aux 35^{es} fêtes médiévales de Bayeux durant le week-end. Un record !

Page 7

Dex Aïe, un camp à l'heure médiévale, à Bayeux

À l'occasion des Médiévales, la compagnie de reconstitution Dex Aïe a planté ses tentes à Bayeux. Pendant trois jours, ce week-end, une quinzaine d'hommes et femmes ont vécu à l'heure médiévale.

Reportage

Une odeur de grillade plane sur la place De-Gaulle à Bayeux. Autour d'une dizaine de tentes en lin, des côtes d'agneaux et des saucisses grillent sur un feu de camp. À côté, sous une toile tendue par des pieux en bois, une tablée d'hommes et femmes costumés respire la joie de vivre et la déconnexion du monde réel, entre écuelles et gobelets en bois.

Cette fameuse troupe s'appelle Dex Aïe. « **Dex Aïe** » c'est aussi le cri de guerre de Guillaume le Conquérant, mais c'est surtout le nom de cette association emmenée par Laurent Fierville, 60 ans, originaire de Bayeux. Pendant trois jours, à l'occasion des Médiévales, la quinzaine de personnes a planté ses tentes sur la place De-Gaulle, où se trouvait le château de la cité, autrefois.

« **Ici, tout est fait à la main** », précise Laurent Fierville en coupant sa viande à l'aide d'un petit couteau en acier. Dans sa tente, un amas d'habits d'un autre temps est entassé sur les matelas recouverts de plusieurs couches de lin. « **Il n'y a pas beaucoup de place mais il faut dire qu'on ne dort pas beaucoup**, avoue-t-il. **On vient pour le côté festif, on a envie de se retrouver autour d'un godet entre amis.** »

Une histoire de famille

Depuis plus de vingt ans, Dex Aïe plonge le public à travers le temps, dans le XI^e siècle, « **la période ducal** », précise Pascal Simon, vice-président de l'association et beau-frère de Laurent. C'est avec lui et sa femme, Chantal Fierville, que Laurent a fondé l'association en 1997. « **Une véritable histoire de famille** », explique ce dernier en pointant du doigt le bout de la table. Assis côte à côte, ses enfants, Emma et Guillaume, « **comme Emma la Normande et Guillaume le Conquérant** ».

Sa passion pour le Moyen Âge est



Laurent Fierville est le président de l'association Dex Aïe, basée à Bayeux.

PHOTO : OUEST FRANCE

ancienne. Laurent Fierville se souvient : « **Un jour où je n'avais pas école, ma grand-mère m'a emmené voir la Tapisserie de Bayeux, cela m'a vraiment fasciné.** » C'est en 1987 qu'il commence à vraiment s'intéresser à cette période « **très peu représentée chez les reconstituteurs** », complète celui qui vit aujourd'hui près de Falaise.

Dans l'association, basée à Bayeux, certains viennent de la région, mais d'autres de Paris, du Périgord ou encore de Belgique. « **C'est vraiment un truc de passionnés.** »

« **On les adoube s'ils nous montrent de vraies valeurs.** »

En totale autonomie, Laurent Fierville n'hésite pas à demander l'heure aux

passants qui viennent les prendre en photos sur leur camp. Mais le reconstituteur n'est pas un amateur. Pendant seize années de suite, lui et son association se sont rendus à Hastings, sur les champs de bataille, pour participer aux reconstitutions de la fameuse bataille.

Mais, depuis 2016, Dex Aïe se concentre sur les animations pour les enfants. « **On les équipe avec des costumes, on leur donne un bouclier et une lance et on reconstitue la bataille d'Hastings.** » Un vrai combat à la suite duquel les jeunes obtiennent le titre de chevalier. « **On ne les adoube que s'ils nous montrent de vraies valeurs de chevalier. Ici pas de diplôme, tout est dans la tête.** »

Ce week-end, Dex Aïe organisait

trois animations par jour. Au terme de la dernière représentation, un tonnerre d'applaudissements retentit pour Laurent et sa troupe, tous costumés avec un casque conique normand, une épaisse cotte de mailles et armés de boucliers en goutte d'eau.

Laurent se confie : « **Vendredi, j'ai embrassé ma croix et j'ai prié pour la météo.** » Prière exaucée, le soleil était au rendez-vous, la fête aussi. « **Le public attendait ça depuis longtemps et est venu en nombre, c'est beau à voir.** »

Maxence DAGUIER.

Regarder la galerie photos et la vidéo sur www.ouest-france.fr/bayeux

60 000 visiteurs : « Une année record ! »

« **On ne peut qu'être ravi de ces trois jours.** » C'est par ces mots qu'Adeline Flambard, responsable de l'action culturelle à la Ville de Bayeux, a conclu ce week-end. La fête était au rendez-vous, autant du côté du public que des artisans et surtout des artistes.

Les Médiévales de Bayeux, qui ont débuté avec la parade nocturne, vendredi, n'ont jamais eu autant de monde qu'en cette année 2022. « **On a concrétisé ça dès le vendredi soir avec plus de 10 000 personnes, détaille Adeline Flambard. C'est tout simplement une année record, on l'estime à plus de 60 000 personnes sur les trois jours, donc plus qu'en 2019.** »

Pour Adeline Flambard, la raison de ce record reste la période post-Covid. « **Après deux années de frustrations, les gens sont tout simplement**

contents d'être là, explique-t-elle. L'accessibilité pour les familles et la gratuité y sont aussi pour quelque chose, sans oublier la météo qui, elle aussi, était au rendez-vous. »

Sur la première marche du podium

Si les Médiévales de Bayeux sont souvent classées comme le troisième rendez-vous du genre le plus important en France, les compagnies le classe sur la première marche du podium.

Pour la 36^e édition, la Ville a déjà « **quelques idées** » pour étendre le site du rassemblement, notamment au niveau des parkings, mais rassure : « **On ne pourra pas en accueillir le double, car nous souhaitons garder ce côté authentique.** »

Maxence DAGUIER.



Les membres de l'association Dex Aïe animent une reconstitution de la bataille d'Hastings avec des enfants.

PHOTO : OUEST FRANCE

Retour gagnant pour la 35^e édition des Médiévales

La 35^e édition des Médiévales s'est achevée dimanche. Le soleil, présent tout le week-end, a attiré plus de 60 000 visiteurs, venus faire une plongée au Moyen Âge. (Lire page 7).



Les visiteurs ont pu découvrir le métier de forgeron avec Jean-François Malvoisin, venu de Valenciennes (Nord) pour l'occasion. | PHOTO : OUEST-FRANCE



Une maquette du château de Bayeux, vers le XV^e siècle, se trouvait sur l'actuelle place De-Gaulle, à l'emplacement même où il s'élevait. | PHOTO : OUEST-FRANCE



Plusieurs centaines de personnes étaient réunies sur le parvis de la cathédrale de Bayeux devant des danses traditionnelles normandes. | PHOTO : OUEST-FRANCE



La corporation Saint-Fiacre a participé à la grande parade de vendredi soir. | PHOTO : OUEST-FRANCE



Les Hommes du désert, de la Kervan Cie, ont déambulé tout le week-end dans les rues bondées. | PHOTO : OUEST-FRANCE



Benjamin Guiffard, tailleur de pierre. | PHOTO : OUEST-FRANCE



Musiciens ayant participé à cette nouvelle édition. | PHOTO : OUEST-FRANCE



Musiciens de Trybu, vendredi soir. | PHOTO : OUEST-FRANCE



Soldat à la parade des Médiévales. | PHOTO : OUEST-FRANCE



De nombreux musiciens ont assuré le show durant la grande parade nocturne des Médiévales, vendredi soir. | PHOTO : OUEST-FRANCE



De nombreuses déambulations ont eu lieu tout le week-end autour de la cathédrale. | PHOTO : OUEST-FRANCE